

Jetzt
anmelden:



Kurs-Nr.:
S04DOPK4Z1



Open Europe Talk Polish Perspectives

Mittwoch, 18. März 2026 | 19:00 bis 20:30 Uhr

Ort: Online | Das Seminar ist kostenfrei

Referent: Grzegorz Zbiorczyk

Kursnummer: S04DOPK4Z1



Open Europe Talk: Polish Perspectives

Polen ist das größte EU-Mitgliedsland östlich des ehemaligen Eisernen Vorhangs und ein Ankerpunkt für die europäische Unterstützung der Ukraine im russischen Angriffskrieg. Gleichzeitig ist die innenpolitische Lage im Land nicht einfach: Der Präsident Karol Nawrocki, der als parteiloser Kandidat für die PiS ins Amt gewählt wurde, vertritt in zahlreichen Politikfeldern eine andere Haltung als die Koalitionsregierung von Donald Tusk. Mit Blick auf Europa, das Verhältnis zu Religionsgemeinschaften aber auch gesellschaftspolitische Themen ergeben sich aus dieser Konstellation immer wieder Blockaden. Gleichzeitig zeigen aktuelle Meinungsumfragen gerade bei jungen Menschen eine stark wachsende Unterstützung für extrem rechte Parteien.

Im nächsten Open Europe Talk fragen wir: Was bewegt Polen aktuell politisch und gesellschaftlich? Welche Trends und Problematiken sind mit Blick auf Zivilgesellschaft, Kirche und demokratiefeindliche Haltungen zu beleuchten? Und wie geht es weiter mit der Rolle Polens in der EU?

Unser Gesprächspartner ist Grzegorz Zbiorczyk, langjähriger Koordinator von socioMovens Polska, der Einblicke aus erster Hand mitbringt. Gemeinsam schauen wir in das östliche Nachbarland Deutschlands und suchen nach tieferen Einblicken über die medialen Schlagzeilen hinaus. Der Austausch findet in englischer Sprache statt.

Zum Format: Der Open Europe Talk bietet Raum für offene Diskussionen zu aktuellen europäischen Themen – kritisch, informativ und im direkten Austausch mit Partner:innen vor Ort. Die Kommende-Stiftung beneVolens engagiert sich seit langem in Mittel- und Osteuropa für europäische Bildungs- und Dialogarbeit. Mit dem anderthalbstündigen Format möchten wir eine Plattform schaffen, um direkt mit Menschen aus den jeweiligen Ländern ins Gespräch zu kommen. Die Online-Reihe wird in Kooperation mit der Stiftung „socioMovens. Giving Europe a Soul“ und der Kommende Dortmund, dem Sozialinstitut des Erzbistums Paderborn durchgeführt.

Die Arbeitsgemeinschaft katholisch-sozialer Bildungswerke e. V. (AKSB) ist anerkannter Träger der Bundeszentrale für politische Bildung (bpb). "beneVolens. Jugend fördern. Zukunft gestalten. Kommende-Stiftung Dortmund" ist Mitglied der AKSB.

Kooperationspartner



»Jugend fördern. Zukunft gestalten.«

Open Europe Talk: Polish Perspectives

Poland is the largest EU member state east of the former Iron Curtain and an anchor point for European support for Ukraine in Russia's war of aggression. At the same time, the domestic political situation in the country is not easy: President Karol Nawrocki, who was elected to office as an independent candidate for the PiS, takes a different stance on numerous policy issues than Donald Tusk's coalition government. With regard to Europe, relations with religious communities and many socio-political issues, this constellation repeatedly leads to deadlocks. At the same time, current opinion polls show rapidly growing support for far-right parties, especially among young people.

In the next Open Europe Talk, we ask: What is currently driving Poland politically and socially? What trends and issues need to be examined with regard to civil society, the church and anti-democratic attitudes? And what does the future hold for Poland's role in the EU?

Our guest is Grzegorz Zbiorek, long-time coordinator of socioMovens Polska, who will provide first-hand insights. Together, we will take a look at Germany's eastern neighbour and seek deeper insights beyond the media headlines. The discussion will be held in English.

On the event series: On the event series: the Open Europe Talk provides a space for open discussions on current European issues – critical, informative and in direct exchange with local partners. The Kommende Foundation beneVolens has long been committed to European education and dialogue work in Central and Eastern Europe. With this 90-minute format, we want to create a platform for direct dialogue with people from the respective countries. The online series is being carried out in cooperation with the foundation 'socioMovens. Giving Europe a Soul'.

The Arbeitsgemeinschaft katholisch-sozialer Bildungswerke e. V. (Working Group of Catholic Social Education Centres, AKSB) is a recognised educational institution of the Bundeszentrale für politische Bildung (Federal Agency for Civic Education, bpb). "beneVolens. Jugend fördern. Zukunft gestalten. Kommende-Stiftung Dortmund" is a member of the AKSB.

Cooperation partners



»Jugend fördern. Zukunft gestalten.«